

QUE TOUS SOIENT UN . . .

Samedi 18 et dimanche 19 mars 2023



Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.

PRÊTRE RESPONSABLE	Abbé Emery Kenda, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62
ANIMATRICE EN PASTORALE	Françoise D'Exelle, ☎ 0455/13.47.32 ✉ animatrice@uprsmm.be
SECRETARIAT PAROISSIAL	Gosselies ☎ 071/35.03.62, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villiers : ☎ 071/ 84.50.61 (Charles Henrard - inscription au baptême des enfants), ☎ 0477/ 46.52.99 et 0498/ 97.43.04 (Jean-Marie et Laurette Mathelart – inscription au mariage), ☎ 071/ 85.19.05 (Thérèsina Helguers – intentions de messe)
SI VOUS VOULEZ SOUTENIR NOTRE UNITÉ PASTORALE, VOUS POUVEZ VERSER AU COMPTE BE04 1030 3885 4531, COMMUNICATION « DON »	

REJOUIS-TOI JERUSALEM !

Réjouissez-vous ! Nous sommes le 4^{ème} dimanche de Carême, le « Laetare », à peu près à mi-chemin de Pâques.

Depuis le mercredi des Cendres, nos bonnes résolutions se sont peut-être dissoutes ; notre élan a pu s'essouffler. Nous avons perdu de vue notre objectif. Nous doutons du fruit de nos efforts. Nous avons tendance à nous décourager voire nous désespérer.

Ce dimanche du Laetare, dont la joie nous fait entrevoir déjà la joie de la Résurrection du Christ, ravive en nous l'enthousiasme et nous invite à nous réorienter vers le vrai but : « monter » vers Pâques !

Ce dimanche est aussi celui de l'aveugle-né. Cette infirmité est-elle la faute des erreurs de ses parents, de ses péchés ? Jésus ne se préoccupe pas des vains « pourquoi ? » mais vient à la rencontre de cette personne souffrante pour lui montrer le chemin de la guérison. Par le désir, la foi, la confiance profonde de cet homme en Jésus, la grâce de la guérison peut opérer.

L'invitation est d'aller vers la lumière : ouvrir nos

yeux ! Nous aussi, nous sommes aveuglés par nos ténèbres, nos manquements, nos pensées de division, nos paroles blessantes, nos jugements, nos condamnations de soi et des autres. Nous ne nous sentons pas dignes de la grâce du Seigneur.

Ce dimanche de Laetare est une nouvelle opportunité de reprendre le chemin vers la lumière de Pâques, de refaire alliance.

Pour cela, nous devons tourner notre regard vers le Christ, notre phare dans les ténèbres, notre lumière. En guérissant l'aveugle-né, Jésus se révèle à nous comme l'envoyé venu libérer l'homme de

la nuit du péché et faire briller sur lui la lumière de Dieu !

Dieu ne nous condamne pas mais nous encourage sans cesse à revenir sur le chemin de la réconciliation. Sa miséricorde (amour et pardon) est sans fin et nous goûtons alors à la vraie joie qui vient nous libérer, nous renouveler.

« Laissez-vous réconcilier avec Dieu ! » dit saint Paul aux Corinthiens (2 Co 5, 20).

Nicole Marchand

NOUVELLES DE NOS CLOCHERS

PROCHAINS BAPTÊMES

- Alexandre MASSAUX (Pont-à-Celles, samedi 25 mars à 14h00)
- Ferdinand MYLE LONDOÑO (Frasnes, dimanche 2 avril à 12h45)
- Lola VAN DAMME (Villers-Perwin, samedi 8 avril durant la veillée pascale)
- Salvator TERRAZZINO (Tournai, samedi 8 avril durant la veillée pascale)
- Julie VAN DER TAELEN (Gosselies Saint-Joseph, samedi 8 avril durant la veillée pascale)
- Carine et Anaïs DAOUST (Gosselies Saint-Joseph, samedi 8 avril durant la veillée pascale)
- Anna-Léa et Maxim VAN (Pont-à-Celles, dimanche 9 avril à 10h00)

PROCHAINS MARIAGES

- Jean-Philippe VANDAMME et Marie-Eve DUPREZ (Obaix, samedi 1^{er} avril à 14h20)
- Maxime GROSSI et Laura FARINACCIO (Obaix, samedi 8 avril)

PRIONS POUR NOS DEFUNTS

- Anne-Marie SCHLADEN, veuve de Guy DELFORGE (Funérailles à Frasnes-lez-Gosselies, mardi 21 mars à 10h00)
- Louis VAN HOREBEEK, veuf de Francine NICAISE (Buzet. Funérailles) Liberchies, lundi 20 mars à 14h00)
- Paule MEUNIER, veuve de Claude LACROIX (Funérailles à Pont-à-Celles, vendredi 17 mars à 11h30)
- Jean PAPLEUX, époux d'Anne-Marie WIAUX (Funérailles à Pont-à-Celles, vendredi 17 mars à 9h30)
- Jacques WYLOCK, veuf de Marie Ghislaine BAILLY (Funérailles à Villers-Perwin, jeudi 16 mars à 11h00)
- Gilberte DUSART, veuve de Freddy MALLIE (Funérailles à Pont-à-Celles, jeudi 16 mars à 14h00)
- Yvonne MUYLDERMANS, veuve de José BULTOT (Funérailles à Gosselies-st-Joseph, vendredi 10 mars à 9h30)
- SP LUVUEZO-N'TOYA, époux de Patricia BYTEBIER (Funérailles à Gosselies-st-Joseph, jeudi 9 mars à 9h30)
- Christian MERTENS, époux de Claudine POTRIQUET (Funérailles à Gosselies-st-Joseph, jeudi 9 mars à 11h30)

MESES DE SEMAINE ET TEMPS DE PRIÈRE RÉCURRENTS

Lundi		
17h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Réunion du groupe de prière « Notre Dame de Grâce » (à la cure durant les mois d'hiver)
Mardi		
14h00	Buzet	Groupe « Amour et Charité » (<i>reprise le 7 mars</i>)
18h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Messe avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h30	Buzet	Réunion mensuelle du Cercle biblique de Pont-à-Celles. <i>Prochaine réunion le 14 mars.</i>
Mercredi		
9h30	Luttre	Messe (sauf en cas de funérailles) dans la chapelle de la cure !
12h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Prière du Chapelet
17h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
Jeudi		
9h30	Pont-à-Celles	Messe (sauf en cas de funérailles). Ensuite, adoration et chapelet.
16h00	Wayaux	Adoration eucharistique, suivie du chapelet (à 16h30)
17h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Adoration avec les « Amis de Sainte Thérèse »
17h15	Mellet (maison natale)	Prière du Chapelet
Vendredi		
9h30	Obaix	Adoration jusqu'à 10h30
17h15	Gosselies (Ste Thérèse)	Partage sur l'Évangile de dimanche avec les « Amis de Sainte Thérèse »
19h30	Obaix	Le 3 ^{ème} vendredi du mois, temps de prière en famille. <i>Prochain temps le 17 mars.</i>

CONFERENCES DE CAREME - à la Chapelle du Sacré-Cœur, rue de Montigny 50, Charleroi

	<p>Mercredi 22 mars à 19h00 Nicodème, l'homme qui, de nuit, vient voir Jésus. Avec l'abbé Benoit Lobet</p>	
	<p>Mercredi 29 mars à 19h00 L'Église, des femmes avec des hommes. Histoire, questions, avenir. Avec Catherine Chevalier</p>	

N'oubliez pas la vente de boîtes d'œufs en chocolat au prix de 8 € au profit du pèlerinage des jeunes à Lourdes

CELEBRATIONS DOMINICALES ET RENCONTRES FESTIVES PREVUES DANS L'UNITE PASTORALE

Vendredi 17 mars		
19h30	Obaix	Temps de prière en famille
Samedi 18 mars – 4^{ème} dimanche de Carême – 1^{ère} collecte pour le Carême de partage		
17h00	Viesville	Messe avec liturgie adaptée aux enfants
18h00	Villers-Perwin	Messe – Deuxième scrutin pour les catéchumènes
19h00	Wayaux	Messe
Dimanche 19 mars – 4^{ème} dimanche de Carême – 1^{ère} collecte pour le Carême de partage		
10h30	Mellet	Pèlerinage à Saint Mutien-Marie - Messe présidée par Mgr Guy Harpigny Messe pour Jean George et les défunts de la famille George-Cornil.
		Chapelet à maison natale (15h00), procession (15h30), temps de prière à l'église (16h00)
<i>Afin de fêter saint Mutien-Marie en Unité Pastorale, il n'y a pas d'autre messe ce dimanche.</i>		
Lundi 20 mars		
18h45	Thiméon	« Eveil à la Foi », pour les petits (5-7 ans)
Samedi 25 mars – 5^{ème} dimanche de Carême – Collecte pour les besoins du clocher		
17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe de remerciement
19h00	Gosselies-st-Joseph	Messe
Dimanche 26 mars – 5^{ème} dimanche de Carême – Collecte pour les besoins du clocher		
9h30	Mellet	Messe
	Rèves	Messe
	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe pour Anna Ringoot (fleurs Marie Thérèse) - Troisième scrutin pour les catéchumènes
	Liberchies	Messe
	Pont-à-Celles	Messe
Samedi 1^{er} avril – Dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur – 2^{ème} collecte pour le Carême de Partage		
17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe pour Suzanne Lambert - Messe pour Pierre Barbarin – Messe pour Cécile Collet
19h00	Wayaux	Messe
Dimanche 2 avril – Dimanche des Rameaux et de la Passion du Seigneur – 2^{ème} collecte pour le Carême de Partage		
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
	Luttre	Messe pour Madeleine Decorte
	Obaix	Messe
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe pour Anna Ringoot (fleurs Marie Thérèse)
	Pont-à-Celles	Messe
	Rosseignies	Messe
Lundi 3 avril – Lundi saint		
19h00	Gosselies-st-Joseph	Sacrement de réconciliation
Mardi 4 avril – Messe Chrismale pour tout le diocèse		
18h00	Peruwelz (Eglise Saint-Quentin)	La messe chrismale est présidée par l'évêque. L'évêque, les prêtres et les diacres y renouvellent leurs engagements. On bénit l'huile des malades, l'huile des catéchumène et le Saint-Chrême. Seront mis à l'honneur cette année, tous ceux qui veillent au patrimoine des lieux de cultes.
Jeudi 6 avril – Jeudi Saint - Collecte pour la pastorale et la catéchèse dans notre Unité Pastorale		
19h00	Pont-à-Celles	Célébration de la Cène
Vendredi 7 avril – Vendredi Saint - Collecte pour la pastorale et la catéchèse dans notre Unité Pastorale		
15h00	Chemin de croix dans toutes les églises où la communauté veut l'organiser – Consultez la personne-relais	
18h00	Luttre	Chemin de croix marché dans le village
19h00		Bénédictio des familles ayant participé au chemin de croix - Célébration de la Passion
Samedi 8 avril – Veillée pascale - Collecte pour la pastorale et la catéchèse dans notre Unité Pastorale		
20h00	Gosselies-st-Joseph	Veillée pascale avec baptêmes
20h00	Villers-Perwin	Veillée pascale avec baptême
Dimanche 9 avril – Résurrection de Notre Seigneur – Collecte pour les besoins du clocher		
9h30	Rèves	Messe de Pâques
	Thiméon	Messe de Pâques
10h00	Pont-à-Celles	Messe de Pâques avec baptêmes, première communion et confirmation
11h00	Gosselies-st-Joseph	Messe de Pâques - Messe pour Anna Ringoot (fleurs Marie Thérèse)
	Liberchies	Messe de Pâques

LECTURES DU JOUR (19 mars 2023, 4^{ème} dimanche de Carême – Année A)

PREMIÈRE LECTURE (1 S 16, 1b.6-7.10-13a)

En ces jours-là, le Seigneur dit à Samuel : « Prends une corne que tu rempliras d'huile, et pars ! Je t'envoie auprès de Jessé de Bethléem, car j'ai vu parmi ses fils mon roi. »

Lorsqu'ils arrivèrent et que Samuel aperçut Éliab, il se dit : « Sûrement, c'est lui le messie, lui qui recevra l'onction du Seigneur ! »

Mais le Seigneur dit à Samuel : « Ne considère pas son apparence ni sa haute taille, car je l'ai écarté. Dieu ne regarde pas comme les hommes : les hommes regardent l'apparence, mais le Seigneur regarde le cœur. »

Jessé présenta ainsi à Samuel ses sept fils, et Samuel lui dit : « Le Seigneur n'a choisi aucun de ceux-là. »

Alors Samuel dit à Jessé : « N'as-tu pas d'autres garçons ? »

Jessé répondit : « Il reste encore le plus jeune, il est en train de garder le troupeau. »

Alors Samuel dit à Jessé : « Envoie-le chercher : nous ne nous mettrons pas à table tant qu'il ne sera pas arrivé. »

Jessé le fit donc venir : le garçon était roux, il avait de beaux yeux, il était beau.

Le Seigneur dit alors : « Lève-toi, donne-lui l'onction : c'est lui ! » Samuel prit la corne pleine d'huile, et lui donna l'onction au milieu de ses frères. L'Esprit du Seigneur s'empara de David à partir de ce jour-là.

PSAUME (Ps 22 (23), 1-2ab, 2c-3, 4, 5, 6)

R/ Le Seigneur est mon berger : rien ne saurait me manquer.

Le Seigneur est mon berger :
je ne manque de rien.

Sur des prés d'herbe fraîche,
il me fait reposer.

Il me mène vers les eaux tranquilles
et me fait revivre ;
il me conduit par le juste chemin
pour l'honneur de son nom.

Si je traverse les ravins de la mort,
je ne crains aucun mal,
car tu es avec moi :
ton bâton me guide et me rassure.

Tu prépares la table pour moi
devant mes ennemis ;
tu répands le parfum sur ma tête,
ma coupe est débordante.

Grâce et bonheur m'accompagnent
tous les jours de ma vie ;
j'habiterai la maison du Seigneur
pour la durée de mes jours.

DEUXIÈME LECTURE (Ep 5, 8-14)

Frères, autrefois, vous étiez ténèbres ; maintenant, dans le Seigneur, vous êtes lumière ; conduisez-vous comme des enfants de lumière – or la lumière a pour fruit tout ce qui est bonté, justice et vérité – et sachez reconnaître ce qui est capable de plaire au Seigneur.

Ne prenez aucune part aux activités des ténèbres, elles ne produisent rien de bon ; démasquez-les plutôt. Ce que ces gens-là font en cachette, on a honte même d'en parler. Mais tout ce qui est démasqué est rendu manifeste par la lumière, et tout ce qui devient manifeste est lumière.

C'est pourquoi l'on dit : Réveille-toi, ô toi qui dors, relève-toi d'entre les morts, et le Christ t'illuminera.

EVANGILE (Jn 9, 1.6-9.13-17.34-38)

Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus.

Moi, je suis la lumière du monde, dit le Seigneur.

Celui qui me suit aura la lumière de la vie.

Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus.

En ce temps-là, en sortant du Temple, Jésus vit sur son passage un homme aveugle de naissance. Il cracha à terre et, avec la salive, il fit de la boue ; puis il appliqua la boue sur les yeux de l'aveugle, et lui dit : « Va te laver à la piscine de Siloé » – ce nom se traduit : Envoyé.

L'aveugle y alla donc, et il se lava ; quand il revint, il voyait. Ses voisins, et ceux qui l'avaient observé auparavant – car il était mendiant – dirent alors : « N'est-ce pas celui qui se tenait là pour mendier ? »

Les uns disaient : « C'est lui. » Les autres disaient : « Pas du tout, c'est quelqu'un qui lui ressemble. » Mais lui disait : « C'est bien moi. »

On l'amène aux pharisiens, lui, l'ancien aveugle. Or, c'était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux. À leur tour, les pharisiens lui demandaient comment il pouvait voir.

Il leur répondit : « Il m'a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois. »

Parmi les pharisiens, certains disaient : « Cet homme-là n'est pas de Dieu, puisqu'il n'observe pas le repos du sabbat. » D'autres disaient : « Comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes pareils ? »

Ainsi donc ils étaient divisés. Alors ils s'adressent de nouveau à l'aveugle : « Et toi, que dis-tu de lui, puisqu'il t'a ouvert les yeux ? »

Il dit : « C'est un prophète. »

Ils répliquèrent : « Tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ? »

Et ils le jetèrent dehors.

Jésus apprit qu'ils l'avaient jeté dehors. Il le retrouva et lui dit : « Crois-tu au Fils de l'homme ? »

Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, pour que je croie en lui ? »

Jésus lui dit : « Tu le vois, et c'est lui qui te parle. »

Il dit : « Je crois, Seigneur ! »

Et il se prosterna devant lui.

© AELF

Prières universelles pour le 4^{ème} dimanche de Carême

Seigneur regarde ton Eglise : donne-lui d'exprimer la profondeur et l'infini de ton amour en incarnant les voies du pardon grâce auxquelles les hommes peuvent vivifier leur foi et clarifier leur cœur. Nous t'en prions.

Pour ceux et celles qui luttent contre les exclusions, qui s'engagent pour que soient réparées les inégalités et les injustices. Qu'ils soient soutenus par les responsables politiques et économiques. Nous t'en prions.

Pour les personnes aveugles et malvoyantes. Qu'en prenant toute leur place dans les communautés chrétiennes, elles soient soutenues et encouragées afin de pouvoir proclamer avec assurance de la lumière du cœur. Nous t'en prions.

« Ouvre mes yeux Seigneur. » Comme l'aveugle qui avance pas à pas de la cécité à la vision claire, nous te prions pour notre communauté, afin qu'elle puisse reconnaître en celui qui a redonné la vue, le Fils de Dieu. Qu'il illumine nos vies et que nos aveuglements deviennent le chemin intérieur qui nous conduit vers tous nos frères. Nous t'en prions.

EVANGILE (Jn 9, 1-41)

Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus.

*Moi, je suis la lumière du monde, dit le Seigneur.
Celui qui me suit aura la lumière de la vie.*

Gloire et louange à toi, Seigneur Jésus.

En ce temps-là, en sortant du Temple, Jésus vit sur son passage un homme aveugle de naissance.

Ses disciples l'interrogèrent : « Rabbi, qui a péché, lui ou ses parents, pour qu'il soit né aveugle ? »

Jésus répondit : « Ni lui, ni ses parents n'ont péché. Mais c'était pour que les œuvres de Dieu se manifestent en lui. Il nous faut travailler aux œuvres de Celui qui m'a envoyé, tant qu'il fait jour ; la nuit vient où personne ne pourra plus y travailler. Aussi longtemps que je suis dans le monde, je suis la lumière du monde. »

Cela dit, il cracha à terre et, avec la salive, il fit de la boue ; puis il appliqua la boue sur les yeux de l'aveugle, et lui dit : « Va te laver à la piscine de Siloé » – ce nom se traduit : Envoyé. L'aveugle y alla donc, et il se lava ; quand il revint, il voyait.

Ses voisins, et ceux qui l'avaient observé auparavant – car il était mendiant – dirent alors : « N'est-ce pas celui qui se tenait là pour mendier ? » Les uns disaient : « C'est lui. » Les autres disaient : « Pas du tout, c'est quelqu'un qui lui ressemble.

Mais lui disait : « C'est bien moi. »

Et on lui demandait : « Alors, comment tes yeux se sont-ils ouverts ? »

Il répondit : « L'homme qu'on appelle Jésus a fait de la boue, il me l'a appliquée sur les yeux et il m'a dit : 'Va à Siloé et lave-toi.' J'y suis donc allé et je me suis lavé ; alors, j'ai vu. »

Ils lui dirent : « Et lui, où est-il ? »

Il répondit : « Je ne sais pas. »

On l'amène aux pharisiens, lui, l'ancien aveugle. Or, c'était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue et lui avait ouvert les yeux. À leur tour, les pharisiens lui demandaient comment il pouvait voir.

Il leur répondit : « Il m'a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois. »

Parmi les pharisiens, certains disaient : « Cet homme-là n'est pas de Dieu, puisqu'il n'observe pas le repos du sabbat. » D'autres disaient : « Comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes pareils ? » Ainsi donc ils étaient divisés.

Alors ils s'adressent de nouveau à l'aveugle : « Et toi, que dis-tu de lui, puisqu'il t'a ouvert les yeux ? »

Il dit : « C'est un prophète. »

Or, les Juifs ne voulaient pas croire que cet homme avait été aveugle et que maintenant il pouvait voir. C'est pourquoi ils convoquèrent ses parents et leur demandèrent : « Cet homme est bien votre fils, et vous dites qu'il est né aveugle ? Comment se fait-il qu'à présent il voie ? »

Les parents répondirent : « Nous savons bien que c'est notre fils, et qu'il est né aveugle. Mais comment peut-il voir maintenant, nous ne le savons pas ; et qui lui a ouvert les yeux, nous ne le savons pas non plus. Interrogez-le, il est assez grand pour s'expliquer. »

Ses parents parlaient ainsi parce qu'ils avaient peur des Juifs. En effet, ceux-ci s'étaient déjà mis d'accord pour exclure de leurs assemblées tous ceux qui déclareraient publiquement que Jésus est le Christ. Voilà pourquoi les parents avaient dit : « Il est assez grand, interrogez-le ! »

Pour la seconde fois, les pharisiens convoquèrent l'homme qui avait été aveugle, et ils lui dirent : « Rends gloire à Dieu ! Nous savons, nous, que cet homme est un pécheur. »

Il répondit : « Est-ce un pécheur ? Je n'en sais rien. Mais il y a une chose que je sais : j'étais aveugle, et à présent je vois. »

Ils lui dirent alors : « Comment a-t-il fait pour t'ouvrir les yeux ? »

Il leur répondit : « Je vous l'ai déjà dit, et vous n'avez pas écouté. Pourquoi voulez-vous m'entendre encore une fois ? Serait-ce que vous voulez, vous aussi, devenir ses disciples ? »

Ils se mirent à l'injurier : « C'est toi qui es son disciple : nous, c'est de Moïse que nous sommes les disciples. Nous savons que Dieu a parlé à Moïse ; mais celui-là, nous ne savons pas d'où il est. »

L'homme leur répondit : « Voilà bien ce qui est étonnant ! Vous ne savez pas d'où il est, et pourtant il m'a ouvert les yeux. Dieu, nous le savons, n'exauce pas les pécheurs, mais si quelqu'un l'honore et fait sa volonté, il l'exauce. Jamais encore on n'avait entendu dire que quelqu'un ait ouvert les yeux à un aveugle de naissance. Si lui n'était pas de Dieu, il ne pourrait rien faire. »

Ils répliquèrent : « Tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ? » Et ils le jetèrent dehors.

Jésus apprit qu'ils l'avaient jeté dehors. Il le retrouva et lui dit : « Crois-tu au Fils de l'homme ? »

Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, pour que je croie en lui ? »

Jésus lui dit : « Tu le vois, et c'est lui qui te parle. »

Il dit : « Je crois, Seigneur ! » Et il se prosterna devant lui.

Jésus dit alors : « Je suis venu en ce monde pour rendre un jugement : que ceux qui ne voient pas puissent voir, et que ceux qui voient deviennent aveugles. »

Parmi les pharisiens, ceux qui étaient avec lui entendirent ces paroles et lui dirent : « Serions-nous aveugles, nous aussi ? »

Jésus leur répondit : « Si vous étiez aveugles, vous n'auriez pas de péché ; mais du moment que vous dites : 'Nous voyons !', votre péché demeure. »